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Anfrage der Fraktion AFD 

 
Anfrage zur Kreistagssitzung am  1. Juli 2022, TOP 16. 

 
Betreff: 
Verspätungssituation auf der Bahnstrecke Frankfurt – Limburg 
 
Anfrage: 
1. Wie hat sich das Verspätungsaufkommen auf dem durch den Landkreis Limburg-Weilburg 

verlaufenden Streckenabschnitt der Bahnstrecke Frankfurt – Limburg in den letzten 5 Jahren 
entwickelt? Wir vermuten, dass es hierbei jahreszeitliche Schwerpunkte gibt. Bitte stellen Sie 
daher die Verspätungen nach Monaten geordnet dar. 

2. Wie hoch ist der Prozentsatz an verspäteten Zügen am Gesamtverkehrsaufkommen im 
Personennahverkehr auf dieser Strecke in den letzten 5 Jahren (jeweils jährlich) gewesen, und wie 
groß sind die jeweiligen Verspätungen durchschnittlich gewesen? 

3. Wie viele Streckensperrungen hat es aufgrund von umgestürzten Bäumen bzw. auf die Strecke 
gelangten Baumteilen im Betrachtungszeitraum der letzten 5 Jahre jährlich gegeben, und von 
welcher durchschnittlichen Dauer waren diese in den 5 Jahren des Betrachtungszeitraums jeweils? 

4. Eine weitere wesentliche Verspätungsursache scheint die Übertragung von Verspätungen von aus 
dem S-Bahn-Tunnel in Frankfurt kommenden S-Bahnen auf die nachfolgenden Regionalzüge. Wie 
hoch ist der Prozentsatz an verspäteten Zügen am Gesamtverkehrsaufkommen im 
Personennahverkehr auf dieser Strecke in den letzten 5 Jahren je nach Richtung (Von/nach 
Frankfurt) jeweils jährlich gewesen, und wie groß sind die jeweiligen Verspätungen durchschnittlich 
gewesen? 

 

 
Begründung: 
Uns haben unabhängig voneinander verschiedene, belastbare Hinweise darauf erreicht, dass das 
Verspätungsaufkommen auf der Bahnstrecke Frankfurt – Limburg seit Jahren hoch ist. Es besteht 
Grund zur Annahme, dass umgestürzte Bäume (Windbruch, Schneelast) ursächlich für viele 
Verspätungen und Sperrungen sein könnten. 
Ein weiterer Grund für die Verspätungen scheint die Behinderung von Regionalzügen durch aus dem 
S-Bahn-Tunnel verspätet ausfahrende S-Bahnen zu sein. Die Anfrage soll Klarheit über die 
tatsächliche Entwicklung der Situation herstellen. Da der Landkreis Limburg-Weilburg Gesellschafter 
des RMV ist, sollte ihm dieser die gewünschten Daten bereitstellen können. 
 
 
Der Vorsitzende des Kreistages des 
Landkreises Limburg-Weilburg 
 
gez. Joachim Veyhelmann 




